

# D ficit en divisas supera los \$40.000 millones

Autor Administrator

Wednesday, 03 de February de 2016

Modificado el Tuesday, 02 de February de 2016

## D FICIT FISCAL | ORLANDO OCHOA | RICARDO VILLASMIL |

El economista Ricardo Villasmil asegura que el d ficit en divisas del pa s supera los \$40.000 millones. Las causas est n asociadas a la baja en la cotizaci n del petr leo, el incremento de la deuda externa (que ahora alcanza \$120.000 millones), el cierre del acceso a los mercados internacionales y la limitaci n de activos susceptibles a liquidaci n.

 No tenemos cuenta de ahorro, ni acceso a financiamiento internacional y ahora hay que pagar una deuda totalmente irresponsable , se al  el economista en un foro organizado por la Comisi n de Finanzas de la Asamblea Nacional.

Explic  que la  nica forma de cerrar esa brecha es reduciendo los gastos en divisas, cosa que ya se ha venido haciendo de forma dram tica contrayendo las importaciones. Entre tanto, por el lado interno,  ese tiene un d ficit fiscal cr nico de 20 puntos del PIB , cifra que ning n otro pa s tiene.

Se al  que las medidas necesarias para atender la crisis del gobierno -reducir las importaciones, aumentar la gasolina, elevar los impuestos, etc- agravan problemas como la escasez y la contracci n econ mica.

 Solucionar la crisis del gobierno solo es posible, dentro del marco actual de pol ticas, agravando la crisis de la gente , sostuvo.

Venezuela es el  nico pa s exportador de materia prima que se contrajo econ micamente y elev  sustancialmente su deuda durante el boom petrolero. Advirti  que en 2016 hay que pagar m s de \$10.000 millones en intereses y amortizaciones, y en 2017 m s de \$2.500 millones.

Indic  que si la cesta venezolana cierra 2015 en \$30 el barril, ingresar n alrededor de \$23,1 mil millones. Suponiendo que se dejan intactas las importaciones, ya se tendr a un d ficit de \$14,7 mil millones. Si se suma el pago de deuda la brecha entre ingresos y gastos subir a a \$43.700 millones, casi el doble de las exportaciones petroleras.

Afirma que para cerrar esta brecha, lo único que le queda al gobierno es recortar importaciones, lo cual no luce como la mejor salida política. Entre 2012 y 2015, se contrajeron 43% las importaciones, lo cual, sostiene, es fatal para un país que depende tanto de ellas. Las compras externas cerraron el año pasado en \$1.200 por habitante y que no es posible llevarlas a la mitad, como se requiere para cerrar el déficit.

Opina que el gobierno debe concentrarse en generar la credibilidad necesaria para refinanciar la deuda a través de un plan de ajustes creíble. «No se puede someter a la gente a este recorte», concluye.

-Volver al petróleo-

Durante su participación en el foro, el economista Orlando Ochoa indicó que la cesta venezolana cerrará 2015 en \$33, si el promedio del WTI se ubica sobre los \$40. Calcula que con estos precios entrarán alrededor de \$11.000 millones menos por ingresos petroleros.

Explica que la caída de la producción de crudos ligeros y medianos es de casi 350.000 barriles. Esta baja fue compensada parcialmente por el impulso en el bombeo de crudo extrapesado. «Pdvsa está produciendo menos de los crudos más valiosos», señala.

A esto se une que para producir más crudo en la Faja del Orinoco es necesario petróleo ligero para realizar las mezclas, y como no se bombea suficiente en Venezuela, debe importarse, lo cual es costoso. «La factura de importaciones de nafta y crudo ligero de los últimos 4 años es tan pesada como el servicio de la deuda». Pdvsa importa 10% del volumen de sus exportaciones.

Para él, «no hay forma de activar al sector petrolero sin tener una macroeconomía en orden», dijo. Considera necesario invertir en reactivar pozos maduros para frenar las compras externas de Pdvsa.

Coincide con Villasmil en que necesariamente el ajuste cambiario debe ser gradual, pero con la hiperinflación calculada para este año se reduce enormemente esta posibilidad. Ochoa señala que es vital que el plan de ajuste esté estrechamente coordinado con Pdvsa. «Si el país ordena la macroeconomía, busca un roll over, y se presenta un plan creíble, vale la pena ayudar a Venezuela», señala.

Considera factible estabilizar el mercado cambiario en un lapso de entre 9 y 12 meses. «En 36 meses, Venezuela puede ser otro país» si se traza la ruta se un plan de rescate creíble.

<http://elestimulo.com/blog/deficit-del-gobierno-es-de-40-000-millones/>